

**"ABRO HILO"...**POR JOSÉ LUIS  
SÁNCHEZ MACÍAS

# EL MILAGRO DE SEPTIEMBRE

Además de la incontenible campaña desde la Presidencia en su contra y la incertidumbre en torno a su futuro; empleados de todos los niveles del Poder Judicial de la Federación enfrentan otra contrariedad: están divididos y desorganizados, en plena cuenta regresiva siguen sin un liderazgo visible. Día tras día ven más cerca la debacle de su fuente de empleo, pero no pierden la esperanza.

**ABRO HILO...**

La vieja máxima "divide et impera" -di-

vide y domina- utilizada por Julio César y Napoleón para conquistar casi al mundo entero sienta bien al Poder Judicial.

Agazapados, en una trinchera también dividida, se encuentra una fracción de los 11 ministros de la SCJN. Ellos intentan comunicar (con pocos resultados) la relevancia de un Poder Judicial independiente. Desde la ministra presidenta, Norma Piña, hasta

el ministro Javier Laynez Potizek, pasaron del discurso durante su participación en los foros nacionales a las entrevistas en diferentes medios de comunicación, sin tener una verdadera repercusión; nada parecido a lo que cada mañana escuchamos sobre la corrupción en el PJ. En adelante, sin una estrategia ni narrativa claras, se prevé, que buscarán eco en el ámbito internacional.

En estos mismos espacios, a pesar de pertenecer al mismo equipo, las alocuciones de jueces y magistrados van en sentidos diferentes: Uno de los más claros ejemplos de la división ocurrió este fin de semana. El viernes, el magistrado federal Mauricio Barajas anunció durante la concentración de juzgadores convocada por la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (JUFED) una serie de medidas legales para contrarrestar la sobrerrepresentación que busca Morena hacer válida en el Congreso.

El lunes, Juana Fuentes Velázquez, presidenta nacional de la JUFED negó esa estrategia, evidenciando así la falta de comunicación y de acciones que puedan aminorar el golpe de la reforma. En otro frente, en la misma trinchera, están los colaboradores de a pie. Los mexicanos de los escalafones más bajos que acuden a trabajar con la incertidumbre de su futuro, con la carga de la sentencia de lo que se avecina. Entre tumbos, propuestas sin trascendencia y reuniones que pudieron ser un mail, las y los colaboradores del Poder Judicial andan por los pasillos como el condenado que espera su sentencia sin saber cómo afrontar su fatídico destino.

La ofensiva de Morena y el presidente Obrador contra el Poder Judicial como lo conocemos es prácticamente un hecho. A

unos meses de la inminente aprobación de la reforma al Poder Judicial, juzgadores y trabajadores se sienten derrotados luego de casi un año de agresiones. En los pasillos del PJF lo único que ya esperan, y así lo dicen, es que la sobrerrepresentación no se concrete y con ello, llegue "un milagro, el milagro de septiembre".

**CIERRO HILO...**

**#POLITIK-TOK:**

\*\* "Yo soy yo y mis circunstancias" recitaba el gran José Ortega y Gasset en "Meditaciones del Quijote". Al parecer, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, leyó varias veces el libro del filósofo español; "las circunstancias cambiaron" era una de sus frases más recurrentes del priista cuando -previo a la elección del 2 de junio- desconocía los acuerdos establecidos con PAN y PRD. La misma alocución la aplicó a su partido tras aprobar -a mano alzada- las reformas a los estatutos para poder reelegirse en la dirigencia hasta 2032. Pobre "Alito" tan solo es él y sus circunstancias.

\*\* "La clave es la educación". Así le recordó el senador Félix Salgado Macedonio a los egresados de la Escuela Normal Rural Adolfo Viguri Viguri. Desde Chilpancingo, Guerrero, el mensaje del legislador a familiares y autoridades fue claro: Para combatir la inseguridad y violencia es necesaria la educación. El morenista fue padrino de generación de futuros maestros de preescolar a quienes recordó la enorme responsabilidad de formar a las futuras generaciones.

***Agazapados, en una trinchera también dividida, se encuentra una fracción de los 11 ministros de la SCJN.***

***Ellos intentan comunicar (con pocos resultados) la relevancia de un Poder Judicial independiente.***

***Desde la ministra presidenta, Norma Piña, hasta el ministro Javier Laynez Potizek***